

**PROPOSAL RENCANA PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)
ANGKATAN 111 KELOMPOK 3 MAJALENGKA**

(Lokasi: Kelurahan Majalengka Wetan, Kecamatan Majalengka, Kabupaten Majalengka, Jawa Barat)



Dosen Pembimbing Lapangan: Setia Rahmawan, M. Pd.

Anggota Kelompok:

No.	Nama Lengkap	NIM	Prodi
1.	Alan Sahal Machpudz	20103080006	Hukum Ekonomi Syariah
2.	Dimas Yusuf Maulana	20105050113	Ilmu Hadis
3.	Farkhan Syahrudin Naba	20108010064	Ekonomi Syariah
4.	Aisyah Qurratu A'yun	20108010062	Ekonomi Syariah
5.	Fitrotul Maulidiyah	20102040005	Manajemen Dakwah
6.	Umi Afifah	20101010066	Bahasa dan Sastra Arab
7.	Via Rahmahsari Manah	20104090025	Manajemen Pendidikan Islam
8.	Binti Lu'lu'il Maknunah	20101040077	Ilmu Perpustakaan
9.	Tara Mutiara Sari	20101040044	Ilmu Perpustakaan
10.	Achmad Dimiyati	20102010056	Komunikasi Penyiaran Islam

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA

2023

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb.

Bismillahirrahmanirrahim. Segala puji bagi Allah SWT. yang telah memberikan segala nikmat dan karunia-Nya. Sehingga kami mampu menjalankan dan melawati segala kegiatan yang bertujuan untuk mencari ridho-Nya. Kekuatan dan kenikmatan yang senantiasa membuat kami mampu bertahan dalam menjalankan Kuliah Kerja Nyata (KKN) angkatan 111 yang dilaksanakan di Kelurahan Majalengka Wetan, Kecamatan Majalengka, Kabupaten Majalengka, Jawa Barat.

Shalawat serta salam tak lupa kami haturkan kepada Junjungan kita Nabi Muhammad SAW, yang selalu menjadi panutan dan suri tauladan bagi umat manusia sepanjang masa. Rencana Program Kerja ini tidak akan tersusun tanpa adanya kerjasama dari berbagai pihak. Untuk itu, kami mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang turut memberikan bantuan dan berpartisipasi dalam penyusunan Rencana Program Kerja ini.

Akhirnya, kami hanya bisa berusaha dan berdoa, mudah-mudahan apa yang telah kami rencanakan dapat terealisasikan dan berjalan dengan lancar serta bermanfaat bagi teman-teman KKN Majalengka kelompok 3 di Kelurahan Majalengka Wetan pada khususnya dan masyarakat pada umumnya. Kritik dan saran serta masukan dari berbagai pihak sangat kami harapkan guna membantu terlaksananya program kerja yang telah kami rencanakan dengan baik.

Wassalamualaikum Wr.Wb.

Yogyakarta, 14 Juli 2023

Kelompok 3 Majalengka

HALAMAN PENGESAHAN

BISMILLAHIRRAHMANIRRAHIM

Setelah diadakan pengarahan, bimbingan, koreksi dan perbaikan seperlunya dari Dosen Pembimbing Lapangan KKN Integrasi-Interkoneksi Tahun Akademik 2022/2023 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan ke-111 kelompok:

1. Kelompok : 3/Reguler 210
2. Lokasi : Majalengka
3. Kelurahan : Majalengka Wetan
4. Kecamatan : Majalengka
5. Kabupaten : Majalengka

Maka dipandang sudah memenuhi syarat untuk diajukan sebagai Rencana Program Kerja KKN Integrasi-Interkoneksi UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dari kelompok tersebut di atas. Demikian pengesahan ini kami berikan, semoga dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Majalengka, 14 Juli 2023

Kepala Lurah Majalengka Wetan

Suherman Taufik Zabbarudin, S. Sos
NIP. 19730521 201001 1 001

Hormat kami,

Dosen Pembimbing Lapangan,

Setia Rahmawan, M.Pd
NIP. 19930626 202012 1 005

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Majalengka Wetan merupakan salah satu kecamatan yang terletak di Kabupaten Majalengka, Jawa Barat, Indonesia. Kecamatan ini memiliki potensi yang besar untuk dikembangkan secara ekonomi dan sosial, namun masih menghadapi sejumlah tantangan dalam hal pembangunan dan pemberdayaan masyarakatnya. Sebagai sebuah daerah pedesaan, Majalengka Wetan masih mengalami ketertinggalan dalam hal infrastruktur, akses terhadap layanan dasar, serta kurangnya kesempatan kerja yang layak bagi penduduk setempat. Oleh karena itu, perlu adanya upaya nyata dalam meningkatkan kualitas hidup masyarakat dan mendorong kemajuan berkelanjutan di kecamatan ini.

Pembangunan dan pemberdayaan masyarakat adalah dua aspek yang saling terkait dan penting untuk mencapai kemajuan yang berkelanjutan di Majalengka Wetan. Pembangunan yang berkelanjutan harus memperhatikan aspek ekonomi, sosial, dan lingkungan, sementara pemberdayaan masyarakat berfokus pada peningkatan kapasitas dan partisipasi aktif masyarakat dalam proses pembangunan. Oleh karena itu, KKN (Kuliah Kerja Nyata) bertema "Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat Majalengka Wetan" diinisiasi untuk mendukung upaya pemerintah dalam mengatasi permasalahan yang ada dan memperkuat kemampuan masyarakat dalam menghadapi tantangan yang dihadapi.

Pada dasarnya, tujuan dari KKN ini adalah untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat di Majalengka Wetan melalui upaya pembangunan yang berkelanjutan dan pemberdayaan masyarakat. Melalui kolaborasi antara mahasiswa, pemerintah daerah, dan masyarakat setempat, kami berharap dapat mengidentifikasi permasalahan yang dihadapi masyarakat, merencanakan solusi yang tepat, dan melaksanakan berbagai kegiatan yang dapat memberikan manfaat nyata bagi masyarakat.

Menghadapi keadaan demikian, lembaga perguruan tinggi memiliki peran dan andil penting untuk memberikan solusi dalam mengentaskan keadaan. Hal itu sejalan dengan Tri Dharma Perguruan tinggi yang terfokus pada pendidikan dan pengembangan masyarakat. Dalam hal ini UIN Sunan Kalijaga memiliki program setiap tahunnya yakni menerjunkan mahasiswa ke lapangan untuk mewujudkan cita-cita tersebut. Pengabdian ini dikemas dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN). KKN tahun ini merupakan KKN

pasca pandemi yang memulihkan program-program yang sebelumnya terhambat atau bahkan membengkok akibat pandemi Covid-19. Kuliah Kerja Nyata Angkatan 111 UIN Sunan Kalijaga ini dilaksanakan dengan klasifikasi yang lebih sempit dari angkatan sebelumnya. Mahasiswa hanya memiliki dua pilihan, yakni KKN reguler dan KKN konversi. Namun, semua KKN dibimbing oleh satu Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) untuk memantau dan mengarahkan mahasiswa di lapangan.

B. Waktu dan Tempat Pelaksanaan

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Angkatan 111 tahun ajaran 2023 ini berlokasi di:

Tempat : Kelurahan Majalengka Wetan, Kec. Majalengka, Kab. Majalengka, Jawa Barat Kode Pos 45411

Waktu : 11 Juli 2023 s/d 25 Agustus 2023

II. GAMBARAN KELURAHAN

A. Kondisi Kelurahan

Majalengka Wetan adalah kelurahan di Kecamatan Majalengka, Kabupaten Majalengka, Provinsi Jawa Barat. Batas-batas kelurahan Majalengka Wetan yaitu di sebelah utara berbatasan dengan Kelurahan Tarikolot, di sebelah timur laut berbatasan dengan Kelurahan Tonjong, di sebelah timur berbatasan dengan Kelurahan Cigasong, di sebelah tenggara berbatasan dengan Kelurahan Cicurug, di sebelah Barat Daya berbatasan dengan Kelurahan Babakan Jawa, di sebelah Barat berbatasan dengan Majalengka Kulon, dan di sebelah Barat Laut berbatasan dengan Kelurahan Cijati.

Kelurahan Majalengka Wetan memiliki 13 Rukun Warga (RW) dan 51 Rukun Tetangga (RT). Jumlah penduduk Kelurahan Majalengka Wetan berjumlah 9.176 dengan rincian laki-laki 4.596, dan perempuan 4.580. Memiliki kode Kemendagri atau kode wilayah 32.10.07.1007.

Kecamatan Majalengka terletak pada titik koordinat sebelah Barat $108^{\circ}10'$ BT, Sebelah Timur $108^{\circ} 17'$ BT, Sebelah Utara $6^{\circ} 45'$ LS, Sebelah Selatan $6^{\circ} 56'$ LS. Kecamatan Majalengka berada di ketinggian 141 m. Wilayah Majalengka memiliki luas 57 km^2 .

B. Kondisi Sosial dan Pendidikan

Dilihat dari agama yang dianutnya, mayoritas penduduk di Kecamatan Majalengka pada umumnya beragama Islam. Hal ini ditunjang pula dengan adanya

berbagai sarana peribadatan yang ada di setiap desa. Dilihat dari segi karakteristik budaya ini tentunya memberikan peluang bagi pemerintah atau dinas pendidikan bagi pertimbangan dalam hubungannya dengan masyarakat. Hubungan ini antara lain adanya jalinan kerjasama dengan para ulama melalui pemanfaatan sarana ibadah dalam rangka penyuluhan pentingnya pendidikan dan motivasi untuk belajar bagi kehidupan masa depan. Selain itu, Kecamatan Majalengka merupakan produsen kopi yang terbilang besar.

Kelurahan Majalengka Wetan yang terletak di pusat kota, tentu memiliki kondisi Pendidikan sudah terbilang maju. Dengan adanya beberapa Sekolah Dasar, SMP, SMA, dan SMK baik negeri maupun swasta, juga terdapat Perguruan Tinggi Swasta, yakni Universitas YPIB Majalengka. Selain itu, terdapat beberapa sekolah favorit di Kecamatan Majalengka yang mencetak lulusan terbaik. Namun, dari beberapa sumber yang diperoleh, masyarakat Majalengka masih memiliki tingkat literasi yang rendah, dan beberapa sekolah baik SD, SMP, maupun SMA perlu diperbaiki.

C. Struktur Organisasi Pemerintahan Kelurahan

Struktur organisasi pemerintahan di kantor kelurahan Majalengka Wetan dipimpin oleh Lurah, serta ada sekretaris, kasi pemerintahan dan pembangunan, kasi kesejahteraan social, kasi ekonomi dan pembangunan, kemudian ada staf administrasi, staf tenaga IT, serta staf tenaga kebersihan.

III. PROGRAM KERJA

A. Bidang Pendidikan

1. Mengajar TPQ (Unggulan)

Pengajaran TPQ yang dilakukan setiap hari Senin, Kamis dan Sabtu merupakan pembelajaran Iqra, Al-Qur'an serta hafalan surat pendek dan doa harian. Sasarannya merupakan anak-anak tingkat TK dan SD usia 5-12 tahun di wilayah RT 003 RW 009. Indikator capaian dalam program kerja ini bertujuan agar anak-anak dapat belajar membaca Al-Quran dengan baik dan benar serta hafal surat pendek dan doa-doa harian. Penanggung jawab program kerja ini adalah Umi Afifah dan Alan Sahal Mahfudz.

2. Pendampingan belajar anak TK (Pendukung)

Pendampingan belajar anak TK dilakukan setiap hari Selasa, Rabu dan Jumat. Sasarannya anak-anak TK Mambaul Hikam. Indikator capaian dalam program kerja ini bertujuan untuk membantu pembelajaran di TK Mambaul Hikam. Penanggung jawab program kerja ini adalah Umi Afifah dan Alan Sahal Mahfudz.

3. MPLS SMA Al-Quraniyah (Pendukung)

Pada proker ini kami ikut mengisi materi pada kegiatan MPLS di SMA nya Pondok Pesantren Al-Quraniyah. Materi yang disampaikan berkaitan dengan pentingnya pendidikan dan motivasi belajar yang dibawakan oleh Achmad Dimiyati dan Fitrotul Maulidiyah. Setelah penyampaian materi dilanjut dengan Forum Grup Discussion (FGD) oleh 1 mahasiswa KKN setiap kelompoknya. Sasarannya siswa SMA Al-Quraniyah. Indikator capaian dalam program kerja ini adalah agar para siswa dapat paham dan semakin semangat dalam belajar. Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun.

B. Bidang Keagamaan

1. Program Pengembangan Bahasa Arab (Unggulan)

Meningkatkan pemahaman santri mengenai gramatika arab melalui pengajaran intensif, hafalan mufrodat harian dan pengaplikasian dalam percakapan sehari-hari. Pengajar dalam program ini adalah Umi Afifah dan Alan Sahal Mahfudz. Sasarannya adalah Santri tingkat SLTP Pondok Pesantren Al-Quraniyah. Indikator capaiannya agar santri dapat mengaplikasikan bahasa Arab dalam percakapan sehari-hari. Penanggung jawab program kerja ini adalah Fitrotul Maulidiyah dan Via Rahmahsari Manah.

2. Diba' Berzanji (Pendukung)

Bacaan maulid barzanji atau kitab maulid Al-Barzanji teks arab dan artinya karya Imam Jafar bin Hasan Al-Barzanji. Kitab populer yang dibacakan masyarakat pada acara majelis zikir dan sholawat. Selain kegiatan majelis zikir dan sholawat, acapkali dibaca menyambut kelahiran Nabi Muhammad Saw yakni 12 Rabiul Awal. Maulid barzanji dibacakan mulai tanggal 1 sampai 12 Rabiul Awal dan puncaknya biasanya diisi dengan pengajian umum dan doa. Pembacaan maulid barzanji di masyarakat disebut dengan istilah berjanjenan yang asal katanya dari nama kitab barzanji. Selain dibacakan pada kegiatan majelis zikir sholawat, peringatan maulid

nabi Muhammad saw. Kitab maulid barzaji ini juga dibacajakan ketika ada momen hajatan seperti tasyakuran, khitan, kelahiran anak, menempati rumah baru, puputan anak, maupun ketika memiliki hajatan supaya diberikan kemudahan.

Sasaran pada program kerja ini adalah para Santri Pondok Pesantren Alquraniyah.

Indikator Capaian pada program ini bertujuan untuk mempererat tali silaturahmi, meningkatkan kecintaan terhadap Nabi Muhammad SAW, dan beribadah bersama pada malam jumat. Dalam kitab Madarijus Shu'ud oleh Syekh Muhammad Nawawi Banten mengatakan bahwa doa Maulid Barzanji adalah media yang bisa mendatangkan banyak kebaikan dan orang-orang yang membacanya akan mendapatkan keridhoan dari Allah SWT. Beberapa keutamaan spesifik yang bisa didapatkan ketika membaca doa Maulid Barzanji adalah bisa dimudahkan dari berbagai urusan. Jika membaca doa Maulid Barzanji dengan niat agar dijauhkan dari penyakit, maka Allah SWT akan menjauhkan penyakit darimu. Selain itu, orang yang membaca doa Maulid Barzanji juga akan mendapatkan kehormatan yang berupa keridhoan dari Allah SWT.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Fitrotul Maulidiyah dan Via Rahmahsari Manah.

3. PHBI 1 Muharram (Unggulan)

Program kerja PHBI 1 Muharram dilaksanakan dengan mengadakan doa akhir tahun dan awal tahun Hijriyah secara bersama-sama dengan masyarakat RT 003 RW 009 yang dipimpin oleh Alan Sahal Mahfudz serta ceramah yang dibawakan oleh Dimas Yusuf Maulana. Kemudian pada malam harinya mengikuti Pawai Obor dengan Pondok Pesantren Alquraniyyah. Sasaran pada program kerja ini adalah masyarakat RT 003 RW 009 Majalengka Wetan. Indikator capaiannya adalah adanya perayaan tahun baru Islam 1445 H dengan meriah dan bernuansa islami. Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Alan Sahal Mahfudz.

C. Bidang Sosial dan UMKM

1. Perayaan HUT RI 17 Agustus (Pendukung)

Peringatan HUT RI dan penyelenggaraan lomba-lomba yang memupuk semangat cinta tanah air atau rasa nasionalisme. Program ini bertujuan untuk

merayakan Hari Ulang Tahun Republik Indonesia yang jatuh pada tanggal 17 Agustus. Kegiatan perayaan ini akan melibatkan masyarakat dan peserta dari Kelurahan Majalengka Wetan secara umum dan secara khusus dari RT 003 RW 009. Selain perayaan HUT RI, program ini juga mencakup penyelenggaraan berbagai lomba yang bertujuan untuk meningkatkan semangat cinta tanah air dan nasionalisme di kalangan peserta.

Sasaran Proker adalah Masyarakat Kelurahan Majalengka Wetan umumnya dan RT 003 RW 009 khususnya. Sasaran dari program ini adalah masyarakat yang tinggal di Kelurahan Majalengka Wetan secara umum, serta masyarakat yang tinggal di lingkungan RT 003 RW 009 secara khusus. Semua warga dari dua lingkungan ini diharapkan dapat ikut serta dalam perayaan dan lomba-lomba yang diselenggarakan. Melibatkan seluruh warga dari wilayah ini akan memberikan dampak positif bagi semangat kebersamaan dan persatuan di antara warga.

Meskipun tidak disebutkan secara eksplisit dalam deskripsi, seharusnya ada indikator capaian yang dapat mengukur keberhasilan dari program ini. Beberapa contoh indikator capaian yang mungkin termasuk jumlah peserta yang berpartisipasi dalam perayaan dan lomba, tingkat kepuasan peserta terhadap acara, peningkatan pemahaman tentang arti penting HUT RI, dan sejauh mana program ini mampu meningkatkan semangat cinta tanah air dan nasionalisme di kalangan peserta.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

2. OPSIH (Operasi Bersih-bersih) (Unggulan)

Melakukan kegiatan bersih-bersih dan perbaikan fasilitas umum di lingkungan sekitar. Program ini berfokus pada kegiatan pembersihan dan perbaikan fasilitas umum di lingkungan sekitar, seperti taman, jalan lingkungan, sekolah, atau fasilitas umum lainnya. Tim KKN akan berkolaborasi dengan masyarakat setempat untuk melakukan kegiatan bersih-bersih, termasuk membersihkan sampah, memperbaiki infrastruktur yang rusak, dan mungkin juga melakukan pengecatan atau perbaikan kecil lainnya. OPSIH bertujuan untuk menciptakan lingkungan yang bersih, nyaman, dan layak huni bagi masyarakat.

Sasaran Proker adalah Masyarakat di sekitar lingkungan yang akan dilakukan operasi bersih-bersih.

Beberapa indikator capaian untuk program OPSIH mungkin meliputi jumlah partisipan yang berpartisipasi dalam kegiatan bersih-bersih, volume sampah yang berhasil dikumpulkan dan dibuang, tingkat perbaikan fasilitas umum yang telah diselesaikan, serta persepsi masyarakat terhadap perubahan positif lingkungan setelah kegiatan OPSIH dilaksanakan.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

3. Kolaborasi Santunan bersama Kelurahan dan Panti Yauma (Pendukung)

Kegiatan kolaborasi untuk memberikan santunan kepada Panti Yauma dan masyarakat yang membutuhkan dalam rangka meningkatkan solidaritas sosial. Program ini berfokus pada kegiatan kolaborasi antara tim KKN, Kelurahan, dan Panti Yauma. Panti Yauma adalah lembaga panti asuhan atau panti sosial yang merawat dan membantu anak-anak atau orang yang membutuhkan. Kolaborasi ini dilakukan dengan tujuan untuk memberikan santunan atau bantuan sosial kepada Panti Yauma dan masyarakat yang membutuhkan, sebagai wujud tanggung jawab sosial dan kepedulian terhadap komunitas yang memerlukan dukungan.

Sasaran dari program kerja ini adalah masyarakat yang membutuhkan.

Beberapa indikator capaian untuk program kolaborasi santunan mungkin termasuk jumlah santunan yang berhasil terkumpul, jumlah keluarga atau individu yang menerima bantuan, serta dampak positif yang dirasakan oleh penerima bantuan setelah menerima santunan tersebut. Selain itu, juga perlu dilakukan evaluasi terhadap efektivitas kolaborasi ini dalam meningkatkan solidaritas sosial di masyarakat.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

4. Senam Sehat (Pendukung)

Melakukan kegiatan senam bersama untuk meningkatkan kesehatan dan kebugaran masyarakat setempat. Program ini bertujuan untuk mengajak masyarakat setempat untuk berpartisipasi dalam kegiatan senam sehat bersama. Kegiatan senam

sehat ini dilakukan sebagai upaya untuk meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya gaya hidup sehat dan aktif dalam menjaga kesehatan dan kebugaran tubuh. Melalui senam bersama, diharapkan masyarakat dapat bergerak lebih aktif dan meningkatkan kualitas hidup mereka.

Sasaran Proker adalah Masyarakat setempat, termasuk Kader PKK dan ibu-ibu se-RT. Sasaran dari program ini adalah seluruh masyarakat setempat yang tinggal di wilayah KKN, termasuk anggota Kader PKK dan ibu-ibu di lingkungan RT yang bersangkutan. Keterlibatan Kader PKK sebagai penggerak pembangunan di tingkat RT/RW sangat penting untuk mengampanyekan pentingnya hidup sehat dan menjadi contoh bagi masyarakat. Selain itu, ibu-ibu se-RT merupakan kelompok yang juga berperan besar dalam lingkungan sekitar, sehingga melibatkan mereka dalam kegiatan senam sehat dapat berdampak positif bagi kesehatan dan kualitas hidup keluarga dan komunitas.

Beberapa indikator capaian untuk program senam sehat mungkin meliputi jumlah peserta yang berpartisipasi dalam kegiatan senam, tingkat partisipasi dan keterlibatan Kader PKK, dan perubahan perilaku dalam hal kebiasaan berolahraga dan hidup sehat setelah kegiatan senam sehat dilaksanakan. Selain itu, juga perlu diperhatikan tingkat kepuasan peserta terhadap kegiatan ini sebagai tolak ukur keberhasilan program.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

5. Kemasyarakatan (Pendukung)

Melakukan kegiatan memasak dan "botram" (makan bersama) bersama ibu-ibu se-RT sebagai bentuk kebersamaan dan meningkatkan interaksi sosial. Program ini melibatkan kegiatan memasak dan makan bersama yang dilakukan bersama-sama oleh ibu-ibu se-RT. Kegiatan ini bertujuan untuk mempererat hubungan sosial dan meningkatkan interaksi sosial di antara ibu-ibu di lingkungan RT yang bersangkutan. Melalui kegiatan ini, diharapkan tercipta suasana kebersamaan dan persatuan di antara anggota masyarakat setempat.

Sasaran Proker adalah Ibu-ibu se-RT di lingkungan KKN. Sasaran dari program ini adalah ibu-ibu yang tinggal di wilayah KKN yang termasuk dalam lingkungan RT 003/009.

Beberapa indikator capaian untuk program kemasyarakatan ini meliputi jumlah ibu-ibu yang berpartisipasi dalam kegiatan memasak dan "botram", tingkat kepuasan peserta terhadap kegiatan ini, dan perubahan dalam interaksi sosial di antara ibu-ibu setelah kegiatan selesai dilaksanakan.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

6. Posyandu (Pendukung)

Melakukan kegiatan Posyandu untuk memberikan pelayanan kesehatan kepada masyarakat, terutama ibu dan anak. Program ini melibatkan kegiatan Posyandu, yang merupakan kegiatan layanan kesehatan masyarakat yang berfokus pada pelayanan kesehatan untuk ibu dan anak. Dilaksanakan di kediaman ketua RW setempat atau Posyandu itu sendiri. Tim KKN akan bekerja sama dengan petugas kesehatan setempat untuk mengadakan Posyandu yang meliputi berbagai kegiatan seperti penimbangan balita, imunisasi, konsultasi kesehatan bagi ibu hamil, serta penyuluhan tentang kesehatan ibu dan anak. Posyandu bertujuan untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang kesehatan dan memberikan akses pelayanan kesehatan yang mudah dijangkau oleh masyarakat.

Sasaran Proker adalah masyarakat setempat, terutama ibu dan anak. Sasaran dari program ini adalah seluruh masyarakat setempat, terutama ibu dan anak-anak, yang membutuhkan layanan kesehatan. Kegiatan Posyandu ini akan melibatkan masyarakat di wilayah KKN yang memerlukan pelayanan kesehatan, seperti ibu hamil, balita, dan anak-anak yang memerlukan imunisasi atau konsultasi kesehatan. Melalui Posyandu, diharapkan kesehatan masyarakat dapat terjaga dengan baik.

Beberapa indikator capaian untuk program Posyandu mungkin meliputi jumlah ibu hamil dan balita yang mendapatkan pelayanan kesehatan, tingkat partisipasi masyarakat dalam kegiatan Posyandu, serta peningkatan pemahaman masyarakat tentang pentingnya kesehatan ibu dan anak. Selain itu, juga perlu dilakukan evaluasi

terhadap efektivitas Posyandu dalam meningkatkan kesehatan dan kualitas hidup masyarakat setempat.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

7. Pendampingan dan Pengembangan UMKM (Unggulan)

Program ini bertujuan untuk memberikan pendampingan dan dukungan kepada pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) di wilayah KKN. Pendampingan akan meliputi bimbingan dan konsultasi tentang manajemen usaha, pengelolaan keuangan, pemasaran, serta aspek teknis dan produksi produk UMKM. Selain itu, program ini juga berupaya untuk membantu mengidentifikasi peluang pengembangan usaha dan membantu UMKM mengakses sumber daya atau bantuan yang diperlukan untuk meningkatkan daya saing, pemasaran digital, branding dan produktivitas usaha.

Sasaran Proker adalah pelaku UMKM di wilayah KKN. Sasaran dari program ini adalah para pelaku UMKM yang beroperasi di wilayah KKN. Program ini akan membantu UMKM dalam berbagai sektor usaha, seperti industri kerajinan, makanan dan minuman, jasa, atau sektor lainnya. Dengan melibatkan pelaku UMKM, diharapkan program ini dapat memberikan dampak positif bagi perkembangan ekonomi lokal dan membantu meningkatkan kesejahteraan para pelaku UMKM.

Beberapa indikator capaian untuk program pendampingan dan pengembangan UMKM meliputi jumlah UMKM yang mendapatkan pendampingan dan bimbingan terkait pemasaran digital, branding, peningkatan omzet atau profitabilitas UMKM yang terlibat, tingkat kepuasan pelaku UMKM terhadap program ini, serta jumlah UMKM yang berhasil mengakses bantuan atau dukungan eksternal setelah mendapatkan pendampingan. Dengan target 1-5 UMKM terdampingi.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Aisyah Qurratu A'yun dan Farkhan Syahrin Naba.

D. Bidang Perpustakaan

1. Pojok Baca dan Gerakan Literasi (Unggulan)

Pojok Baca dan Gerakan Literasi Sekolah adalah program pengabdian masyarakat yang bertujuan untuk meningkatkan minat baca dan keterampilan literasi

di kalangan siswa sekolah dasar dan menengah. Program ini melibatkan mahasiswa sebagai agen perubahan untuk mendorong siswa menjadi lebih aktif dalam membaca dan meningkatkan pemahaman mereka terhadap literatur. Program KKN ini akan dilakukan di sekolah dasar atau sekolah menengah pertama.

Indikator Capaian pada program ini bertujuan agar ada pojok baca di lingkungan sekolah sampai setelah program kkn ini selesai, jumlah buku yang tersedia di pojok baca akan bertambah setelah program KKN ini selesai, terjadinya peningkatan partisipasi siswa dalam kegiatan membaca dan literasi di pojok baca sekolah, siswa menunjukkan peningkatan kemampuan membaca, memahami, dan menganalisis teks setelah terlibat dalam program ini dan diadakannya kegiatan literasi secara rutin di ruang kelas minimal 10 menit baik buku paket maupun non paket.

Sasaran Program ini ditujukan untuk siswa sekolah dasar dan menengah agar dapat menjangkau berbagai tingkat usia dan mempengaruhi minat literasi sejak usia dini. Guru dan staf sekolah akan terlibat dalam program ini untuk memberikan dukungan dan fasilitasi kegiatan literasi. Mahasiswa yang terlibat dalam program KKN akan berperan sebagai fasilitator dan mediator dalam melaksanakan kegiatan di pojok baca sekolah.

Penanggung jawab program kerja ini adalah Tara Mutiara Sari dan Binti Lu'lu'il Maknunah.

E. Bidang Desain Grafis

1. Peningkatan Softskill desain grafis untuk kebutuhan publikasi di era society 5.0 (Unggulan)

Program kerja ini berlandaskan karena minimnya pemanfaatan teknologi oleh masyarakat kelurahan majalengka wetan guna memenuhi kebutuhan sesuai kemajuan zaman. Sasaran Proker adalah Karang Taruna Majalengka wetan. Indikator Capaian program kerja ini adalah peserta dapat memahami dan mengaplikasikan pemanfaatan teknologi. Penanggung jawab program kerja ini adalah Dimas Yusuf Maulana dan Achmad Dimiyati.

IV. MEKANISME PELAKSANAAN

A. Pola Koordinasi

Dalam mekanisme program kerja diperlukan sistem koordinasi dengan pihak-pihak terkait, sehingga diharapkan mampu membantu dan menyukseskan setiap kegiatan yang telah disusun. Pola koordinasi tersebut dilaksanakan dengan beberapa pihak, seperti Dosen Pembimbing Lapangan (DPL), dan Kepala Kelurahan Majalengka Wetan. Selanjutnya program kerja ini diatur dengan mekanisme atau pola koordinasi yang baik dan berkesinambungan antara peserta KKN dengan masyarakat sekitar maupun dengan instansi pemerintahan kelurahan Majalengka Wetan. Adapun organisasi pelaksanaannya adalah sebagai berikut :

Pelindung	Prof. Dr. Phil. Al-Makin, M.Ag
Dosen Pembimbing	Setia Rahmawan, M.Pd.
Lurah	Suherman Taufik Zabbarudin, S.Sos
Ketua Kelompok	Alan Sahal Machpudz
Sekretaris	Via Rahmahsari Manah
Bendahara	Fitrotul Maulidiyah
Divisi Humas	Achmad Dimiyati Aisyah Qurratu A'yun Farkhan Syahrin Naba
Divisi Media dan Publikasi	Dimas Yusuf Maulana Tara Mutiara Sari
Divisi Perlengkapan	Binti Lu'lu'il Maknunah Umi Afifah

B. Pihak yang Diajak Ikut Serta

Kuliah Kerja Nyata (KKN) di kelurahan Majalengka Wetan terletak di kecamatan Majalengka ini membawa tema "Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat Majalengka Wetan". Dengan membawa tema tersebut tentu saja dalam pelaksanaannya nanti kita perlu melibatkan banyak elemen, mulai dari yang terstruktur hingga masyarakat sipil, dalam bahasa lain masyarakat pada umumnya. Untuk keberhasilan dalam menjalankan program kerja yang sudah kita buat kita berharap agar masyarakat Majalengka Wetan dapat bekerjasama dan berpartisipasi dalam program kita yang

berfokus pada pembangunan dan pemberdayaan guna bisa membuat masyarakat Majalengka Wetan lebih maju.

Selain dari program kerja unggulan kami juga menyiapkan program kerja turunan yang dimana untuk menjalankan dan tolok ukur keberhasilan dari program kerja turunan ini kami sangat membutuhkan peran seluruh elemen yang ada di wilayah Majalengka Timur.

C. Jadwal Kegiatan

No.	Kegiatan	Tanggal	Pukul	Lokasi	Sasaran
1.	Penerimaan Mahasiswa KKN	11 Juli 2023	09.00-selesai	Aula Kantor Kecamatan	Mahasiswa KKN, DPL, Lurah, dan Pengurus Kecamatan
2.	Mengajar TPQ	Setiap hari Senin, Kamis dan Sabtu	17.00-selesai	Masjid Al-Basyir	Anak-anak
3.	Pendampingan belajar anak TK	Setiap Hari Selasa, Rabu dan Jumat	08.00-selesai	TK Mambaul Hikam	Anak-anak TK
4.	Program Pengembangan Bahasa Arab	Setiap Hari Senin	20.00-selesai	Pondok Pesantren Al-Quraniyah	Santri
5.	Diba' Berzanji	Setiap Hari Kamis	20.00-selesai	Pondok Pesantren Al-Quraniyah	Santri
6.	PHBI 1 Muharram	18 Juli 2023	17.15-selesai	Masjid Al-Basyir	Masyarakat sekitar
7.	MPLS SMA Al-Quraniyah	21 Juli 2023	08.00-10.30	Aula Pondok Pesantren Al-Quraniyah	Siswa
8.	Perayaan HUT RI 17 Agustus	17 – 18 Agustus 2023	Kondisional	RT 003 RW 009	Warga
			Kondisional	Kelurahan	Warga

		19-20 Agustus 2023			
9.	OPSIH (Operasi Bersih-bersih)	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Warga
10.	Kolaborasi Santunan bersama Kelurahan dan Panti Yauma	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Warga
11.	Senam Sehat	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Warga dan Mahasiswa KKN
12.	Kemasyarakatan	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Warga dan Mahasiswa KKN
13.	Posyandu	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Masyarakat (Ibu dan anak)
14.	Pendampingan dan Pengembangan UMKM	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Pelaku UMKM
15.	Pojok Baca dan Gerakan Literasi	Kondisional	Kondisional	Sekolah	Siswa
16.	Peningkatan Softskill desain grafis untuk kebutuhan publikasi di era society 5.0	Kondisional	Kondisional	Kondisional	Pemuda
17.	Persiapan Pelepasan KKN	24 Agustus 2023	Kondisional	Posko KKN	Mahasiswa
18.	Pelepasan Mahasiswa KKN dan Penyerahan Cinderamata	25 Agustus 2023	09.00-selesai	Aula Kantor Kecamatan	Mahasiswa KKN, DPL, Lurah, dan Pengurus Kecamatan

D. Anggaran Biaya

1. Sumber Dana

No.	Sumber Dana	Jumlah
1.	Iuran Anggota (10 orang)	Rp.12.600.000,-

2. Anggaran Biaya Pokok

No.	Jenis Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Total
1.	Beras 25kg	3 Karung	Rp.280.000	Rp. 840.000
2.	Minyak Goreng 1Liter	6 pcs	Rp.25.000	Rp. 150.000
3.	Lauk Makan	45 hari/7 Minggu	Rp.500.000	Rp. 3.500.00
4.	Air Galon	28 pcs	Rp.5000	Rp. 140.000
6.	Tali lanyard dan ID Card (+ ongkir)	10 pcs	Rp. 10.000	Rp. 107.000
11.	Bensin 4 Motor	45 hari/7 Minggu	Rp.10.000	Rp.300.000
12.	Elpiji/Tabung Gas	4 buah	Rp.25.000	Rp.100.000
13.	Dana Darurat		Rp.300.000	Rp.300.000
14.	Tempat Tinggal	2 rumah	Rp.5.000.000	Rp.5.000.000
15.	Air/PDAM		Rp.400.000	Rp.400.000
16.	Listrik		Rp.400.000	Rp.400.000
17.	Stempel	1 pcs	Rp.100.000	Rp.100.000
Total				Rp.11.337.000

3. Anggaran Biaya Pelaksanaan Program Kerja

a. Mengajar TPQ

No.	Jenis Kebutuhan	Satuan	Harga
1.	Kapur	1 box	Rp.10.000,-
2.	Penghapus blackboard	1	Rp.5.000,-
3.	Buku Tulis	1	Rp.5.000,-
4.	Pulpen	1	Rp.3.000,-
Total			Rp.23.000,-

- b. Pendampingan belajar anak TK
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- c. MPLS SMA Al-Quraniyah
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- d. Program Pengembangan Bahasa Arab
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- e. Diba' Berzanji
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- f. PHBI 1 Muharram
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- g. Perayaan HUT RI 17 Agustus
Program ini berkolaborasi dengan RT/RW 003/009 dan Kelurahan. Maka dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- h. OPSIH (Operasi Bersih-bersih)

No.	Jenis Kebutuhan	Satuan	Harga
1.	Air mineral	3 dus	Rp.60.000,-
2.	Konsumsi		Rp.100.000,-
3.	Trash Bag	2 pack	Rp.40.000,-
4.	Masker	1 pack	Rp.20.000,-
5.	Sarung Tangan Karet	1 pack	Rp.50.000,-
Total			Rp.270.000,-

- i. Kolaborasi Santunan bersama Kelurahan dan Panti Yauma
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- j. Senam Sehat
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- k. Kemasyarakatan
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-
- l. Posyandu
Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-

m. Pendampingan dan Pengembangan UMKM

Dana yang dibutuhkan adalah Rp.0,-

n. Pojok Baca dan Gerakan Literasi

No.	Jenis Kebutuhan	Satuan	Harga
1.	Rak	1	Rp.200.000,-
2.	Aksesoris		Rp.20.000,-
3.	Buku		Rp.80.000,-
Total			Rp.300.000,-

o. Peningkatan Softskill desain grafis untuk kebutuhan publikasi di era society 5.0

No.	Jenis Kebutuhan	Satuan	Harga
1.	Konsumsi	30	Rp.225.000,-
2.	Sewa Proyektor	1	Rp.300.000,-
3.	Hadiah APK Premium	2	Rp.40.000,-
Total			Rp.565.000,-

E. Metode Evaluasi dan Penilaian Keberhasilan Kegiatan

1. Metode Evaluasi

Evaluasi tentunya sangat diperlukan dalam setiap program kerja, hal ini bertujuan untuk menunjang kinerja pada setiap tahapan-tahapan selanjutnya dan sebagai bahan pembelajaran. Dalam hal ini metode yang digunakan adalah metode musyawarah oleh semua anggota kelompok KKN Majalengka Wetan dimana setiap selesainya sebuah program kerja akan dilakukan kumpul bersama dengan semua anggota kelompok untuk saling mengevaluasi dan menyampaikan pendapatnya terkait hambatan apa saja yang dialami selama kegiatan berlangsung sehingga akan ditemukan titik kesalahan yang harus diperbaiki dalam semua program kerja yang ada, setelah kesalahan atau hambatan tersebut ditemukan baru akan diberikan solusi atau masukan sebagai cara perbaikan untuk kedepannya. Selain itu dengan adanya tahap evaluasi ini dari beberapa program kerja yang ada diharapkan dapat

memberikan manfaat dan dampak positif terhadap semua anggota kelompok untuk dijadikan sebagai pengalaman pembelajaran selama pengabdian KKN dilaksanakan.

2. Penilaian Keberhasilan Kegiatan

Penilaian keberhasilan kegiatan setiap program kerja diharapkan dapat terlaksana sesuai rancangan yang ada selama waktu KKN berlangsung. Namun hal ini tidak akan bisa berjalan secara mulus ketika sudah berada di lapangan sehingga diperlukanlah sebuah penilaian keberhasilan dalam semua pelaksanaan seluruh rancangan kegiatan KKN, dalam hal ini dilakukan sebuah penilaian berdasarkan penilaian tanda huruf dari adanya keseluruhan program kerja yang dilakukan, yaitu :

A= Sangat Baik

B= Cukup Baik

C= Kurang Baik

Berdasarkan penilaian di atas, dapat kita berikan penilaian berdasarkan keterangan-keterangan yang sudah ditentukan untuk mengapresiasi dan memberikan evaluasi dalam semua kegiatan program kerja.

V. PENUTUP

Demikian proposal kegiatan ini kami buat, semoga kegiatan yang direncanakan dapat kami realisasikan dengan baik dan sesuai dengan keinginan serta dapat memberi manfaat bagi kami mahasiswa peserta KKN dan masyarakat di Kelurahan Majalengka Wetan pada khususnya serta seluruh pihak pada umumnya. Proposal kegiatan ini dibuat untuk memberikan gambaran program kegiatan yang akan kami laksanakan dengan harapan mendapat dukungan dan sambutan yang baik dari semua pihak. Demi kelancaran kegiatan maka kami sangat mengharapkan bantuan dari berbagai pihak baik secara moril maupun materi. Atas bantuan dan kerjasamanya kami sampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya.